

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION
LILLE, 100, Rue de Paris
PARIS, 48, Bd. Haussmann
JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Courcelles

BUREAUX : Téléphone 351-17
ROUBAIX, 48, rue de la Gare, 45
TOURCOING, Téléphone 13-85
3, rue Fédérale
DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME

Le destin du pays noir devant la houille blanche

DE L'EST A L'OUEST, LE NORD VA-T-IL DONNER A UNE MOITIÉ DE LA FRANCE SON APPELLATION ÉVOCATRICE DE CIEUX SANS JOIE ET EMBRUMÉS PAR LA POUSSIÈRE DE CHARBON ?



Voilà comment naît la houille blanche. (Ph. Révet)

Quand on parle du Nord-Est de la France, la plupart des gens s'imaginent une région entièrement livrée aux mines de charbon. Cependant, le visage que l'on projette à la France paraît devoir renforcer la légende du Nord, pays minier, et même l'étendre.

Is oublient les gras pâturages et les bœufs d'or de la Flandre.

Dans le Nord, on lutte contre cette légende si solidement implantée au delà de Paris

JACBERG.

(LIRE LA SUITE EN QUATRIÈME PAGE)

M. Chamberlain a fait aux Communes un exposé complet sur la défense nationale

Le gouvernement ne prendra aucune mesure imposant une obligation quelconque à la population dans le domaine de la défense ou ayant un caractère obligatoire dans le domaine industriel.

Un ministère des approvisionnements avec pouvoir de contrainte ne sera créé que si les efforts volontaires se montrent insuffisants.



M. Neville CHAMBERLAIN (Photo Nyl)



Le Major ATTIEE (France-Press)

LIRE NOS INFORMATIONS EN CINQUIÈME PAGE

LA TOUSSAINT

DE PIEUSES MANIFESTATIONS se sont déroulées en cette journée du souvenir et de fervents hommages ont été rendus aux victimes civiles et à celles qui tombèrent pour le pays

JOUR de la Toussaint, journée du Souvenir et du recueillement ! Cette année, il semble que la fête des Morts ait été célébrée avec plus de ferveur encore.

Tôt le matin, tard dans l'après-midi, dans chaque petit village, comme dans chaque grande cité, une file interminable de pèlerins s'est dirigée vers les étroits cimetières, vers les grandes nécropoles. Un voile terne, lourd de nuages, de pluie, a enveloppé cette journée de deuil. Restes d'une nature presque morte, les feuilles à peine jaunies se sont détachées, en un autre tourbillon de l'air, pour venir se mêler sur les tombes aux dernières inflorescences automnales que des mains pieuses avaient déposées.

Toute la journée, le long et émouvant pèlerinage s'est poursuivi dans le silence des nécropoles fleuries. Veuves, enfants, orphelins ont suivi pas à pas leurs sentiers, les bras chargés des grosses capotules de chrysanthèmes, et sont allés s'incliner sur les tombes de leurs chers disparus.

En ce jour de la Toussaint fut aussi célébrée l'union des vivants. Les moments d'angoisse que nous venons de vivre — que nous ne pouvons oublier — ont rapproché les cœurs.

Dans nombre de communes — à quelques pas de leurs tombeaux — le Souvenir de ceux qui sont morts pour préserver la patrie a été évoqué. Les personnalités officielles — administratives et militaires — suivies des joules anonymes et silencieuses ont tenu à rappeler leur mémoire et à exalter leur sacrifice.

J. P.



Les personnalités groupées au cimetière de l'Est : au centre, on distingue M. CH. SAINT-VENANT, Député-Maire de Lille ayant à sa droite MM. F. CARLIER, Préfet du Nord ; HARDY, Recteur de l'Université de Lille ; BROUX, Conseiller municipal ; à sa gauche, M. le Médecin général FONTAN ; MASSON, Député du Nord ; WILLEMS, Adjoint au Maire de Lille. (Ph. Révet)

A LILLE

A Lille, la pluie qui tomba dans la matinée retarda quelque peu le départ du cortège traditionnel qui, le jour de la Toussaint, se rend dans les deux grands cimetières de l'Est et du Sud.

Les personnalités et délégués de plusieurs groupements se rassemblèrent place de la République. La musique du 43e R. I. commandée par le capitaine Tournon accompagna le cortège qui se rendit au cimetière de l'Est.

Derrière une délégation d'officiers et présentée par leur président et leur drapeau : les anciens du 43e R. I., président M. Douvrin ; anciens du 3e génie, président M. Detry ; anciens combattants d'Afrique et de Silésie, président M. Sissamme ; Mutilés des voyageurs et employés, président M. Syla ; anciens de la Rhénanie et de la Ruhr, président M. Malncnt ; l'U. N. C. de Lille, président M. Goudaert ; la section de Fives-Mont-de-Terre, président M. Ollier ; Mutilés de guerre et des yeux, président M. Langlois ; Combattants volontaires français, président M. Darthuy ; anciens du 43e R. I., président M. Vandrepotte ; anciens

nationale des combattants belges, président M. Schouteten ; anciens de la coloniale, président M. Sapin.

On pouvait également remarquer une délégation de la police et des sapeurs-pompiers de Lille commandés par le capitaine Lelen.



L'hommage du Président de la République et des membres du Gouvernement, au Soldat Inconnu. M. LEBRUN, suivi de M. DALADIER, M. CAMPINCHI, M. LA CHAMBRE et M. CHAMPETIE ; DE RIBES, contournent la tombe, après avoir déposé une couronne. (S.A.F.A.R.)

VEUILLEZ LIRE EN 2^{ème} PAGE NOTRE NOUVEAU FEUILLETON :

PAPA BON CŒUR

PAR MAXIME LA TOUR

Place Blanche, courte halte. La musique du 43e joue une marche funèbre. A pas lents le cortège gagna la nécropole sous la pluie.

A l'entrée, près du monument élevé à la mémoire des morts de la guerre de 1870-71, les personnalités se massèrent tandis que les drapeaux venaient entourer la tribune que, bientôt allait gravir M. Charles Saint-Venant, député-maire de Lille.

Le discours de M. le Maire de Lille

Après avoir honoré les morts, ceux du temps de paix et ceux du temps de guerre, M. le Maire de Lille, interprétant le sentiment de la population, salue plus particulièrement ceux qui, en si grand nombre, à la fleur de l'âge, tombèrent dans la grande et atroce bataille de la guerre.

Et M. Saint-Venant rappelle les événements récents :

« Cette année, septembre nous apportait à nouveau la crainte de revivre toutes les horreurs de la guerre. »

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

MUTATIONS AU SEIN DU CABINET :

M. PAUL REYNAUD devient Ministre des finances et demande un délai de 5 jours pour faire le bilan de la situation

“ MA PREMIÈRE TÂCHE SERA D'ÉTABLIR UN BILAN DE LA SITUATION FINANCIÈRE ET ÉCONOMIQUE. LES ACTES SUIVRONT... LE PROBLÈME DE REDRESSEMENT N'EST PAS UN PROBLÈME MONÉTAIRE ” a déclaré M. Paul Reynaud, recevant les représentants de la presse.

M. MARCHANDEAU A ACCEPTÉ DE CONTINUER SA COLLABORATION AU GOUVERNEMENT DANS LE POSTE DE MINISTRE DE LA JUSTICE



M. MARCHANDEAU, sortant du Ministère de la Guerre, est interrogé par les journalistes. (Ph. Keystone)

Paris, 1er. — M. Marchandeu n'est pas venu ce matin au ministère des Finances, il est resté à son domicile où il a poursuivi la préparation des décrets.

LE CONSEIL DE CABINET

Le Conseil de Cabinet s'est réuni à 17 h. 10. Tous les ministres ont assisté à la délibération à l'exception de M. Patenôtre, ministre de l'Economie nationale, souffrant, comme on sait d'une légère indisposition.

MM. Paul Marchandeu et Georges Bonnet, qui sont arrivés à la présidence du Conseil vers 16 h. 15, se sont entretenus avec M. Edouard Daladier jusqu'à l'ouverture du Conseil.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)

L'ITALIE A DÉSIGNÉ SON AMBASSADEUR A PARIS



M. GUARIGLIA
La nomination de M. Rafael Guariglia comme ambassadeur d'Italie à Paris, a été soumise à l'agrément du Gouvernement français. (Ph. Keystone)

NOUVEAUX REMANIEMENTS dans l'armée allemande



Des remaniements se sont produits dans l'armée de Wehr. C'est ainsi que le Général VON RUNSTEDT, qui a démissionné. (Ph. Keystone)

(Lire nos informations en 5^{ème} page)